

Aumento de pagos digitales a 2022

Por **SERGIO RODRÍGUEZ SARMIENTO**

El Gobierno dio a conocer que la expectativa de transacciones para el comercio electrónico a 2022 es que llegue a 290 millones. El anuncio lo dio a conocer *Germán Rueda*, viceministro de Economía Digital, en el marco del Claro Summit que se lleva a cabo desde ayer en Cartagena.

De acuerdo con las expectativas oficiales, la apuesta se enmarca dentro de una gran política pública que impulsa la transformación digital en el país, y que busca, entre otros objetivos, seguir fijando las bases para que Colombia se convierta en punto de referencia de la región en la Cuarta Revolución Industrial.

Recordó Rueda que este tipo de avances suponen un reto muy importante. "Los datos ya cobraron valor. Frente a ese punto tenemos la responsabilidad de hacer un uso seguro de este tipo de información, y a partir de allí saber cómo hacerlos productivos".

Sobre la base en la que debería funcionar este cambio, *Carlos Zenteno*, presidente de Claro Colombia, añadió que la clave estará en entender el impacto de la automatización de proceso para que la Cuarta Revolución Industrial haga su transición.

"Hoy es más fácil para un emprendedor arrancar un negocio. Hay fibra óptica conectada con paquetes complementarios. Un servicio en la nube, una página web. Hay más opciones y oportunidades para ser digitalmente competitivos", dijo Zenteno ■

TECNOLOGÍA INFORME

Emprendedores buscan cerrar negocios por 1,5 billones de pesos

El enfoque está en que las innovaciones sean rentables, pero principalmente respondan a reivindicaciones sociales, según BIDLab.

Por **NATALIA CUBILLOS MURCIA**

Finanzas, agricultura de precisión, salud y educación son las áreas en donde el BIDLab ve mayores oportunidades para emprender. ¿Por qué? No solo han crecido significativamente en los últimos tres años, sino son las que pueden reunir varios aspectos relevantes: reivindicaciones sociales, altas rentabilidades y generan un alto impacto social.

Así lo expuso *Irene Arias Hofman*, CEO de BIDLab, el laboratorio de innovación del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), en Smart Capital, evento que termina hoy en Medellín y en el que se esperan articular negocios entre

500

emprendimientos es el portafolio activo de BIDLab según su CEO.

emprendedores e inversionistas por 1,5 billones de pesos (ver Radiografía).

BIDLab ha trabajado con 90 fondos en los que se han invertido US\$320 millones en capital, que hoy cuenta con un portafolio activo de 500 emprendimientos "y queremos seguir creciendo en este ecosistema (...) con diversidad y alto impacto", dijo Arias.

Esta es una perspectiva

que ya está en operación. Nubank, el banco más grande fuera de Asia; Platzi, que ha logrado convocar 800.000 estudiantes en habilidades tecnológicas, y Dr. Consulta, que ha atendido más de un millón de pacientes, en Brasil, son ejemplo en un entorno en el que "hay 210 millones de adultos que no están bancarizados, que hacen de Latinoamérica tener la mayor brecha de educación (...) sumado a que tres de cada diez personas no tienen acceso a salud por razones económicas", dijo Arias.

¿Qué se necesita?

La propuesta de *Carolina Alzate*, fundadora del Open Lab, es incentivar la creatividad desde la neurociencia. "Para

crear nuevos caminos neuronales y la expansión del cerebro hay que acompañar a los equipos en técnicas de trabajo que les permitan llegar a esos retos desde diferentes rutas", explicó, en el proceso de enfrentar desafíos.

Y la iniciativa no es ajena a lo que buscan quienes ven al emprendimiento como un motor de desarrollo: "Los inversionistas buscan mercados crecientes, interesantes, productos y servicios diferentes, innovadores, que solucionen problemas reales de las poblaciones, que estén presentando crecimientos exponenciales o que tengan un alto potencial, agregó *Harold Calderón*, director del Smart Capital, que termina hoy ■



Dijo Irene Arias Hofman, CEO de BIDLab, que la mayoría de Fintech están concentradas en pagos pero se requieren iniciativas con más impacto. FOTO JULIO HERRERA

RADIOGRAFÍA

IMPACTO DE SMART CAPITAL

La pretensión es ambiciosa dado que en su evento de 2018 tuvo expectativas por \$140.000 millones con 400 asistentes, esta vez se esperan 600 interesados, habrá inversionistas de Perú, México, Brasil, EE.UU., España, Francia e Israel. Harold Calderón, director del Smart Capital, sostuvo que el encuentro atiende desafíos como "relacionamiento, explorar esquemas de conversión, colaboración lo que ayuda a fortalecer la industria".

Razones de un dólar que volvió a romper los \$3.500

BOLSAS

COMPORTAMIENTO DE LA DIVISA



Por **JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE**

Si usted piensa hacer una compra en dólares, quizás esta no sea la mejor fecha para ello, teniendo en cuenta que la Tasa Representativa del Mercado que regirá para hoy es de 3.507,11 pesos, de acuerdo con la Superintendencia Financiera.

Esta es la más alta que se ha registrado en lo que va del año y la primera que está por encima de 3.500, panorama que se vio por primera vez en noviembre del año pasado.

Con respecto a la presencia ayer, el aumento fue de 65,23 pesos, puesto que el valor que rigió fue de 3.441,88 pesos. Una de las razones por las que el valor de la divisa norteamericana ha ido en as-

censo es el coronavirus y su propagación en territorios fuera de China.

El motivo de la afectación del virus en el dólar es que los inversionistas tienden a buscar este tipo de activos cuando hay escenarios de incertidumbre global, de acuerdo con la explicación de *Juan David Ballén*, director de Análisis y Estrategia de Casa de Bolsa.

"Estamos viendo que los inversionistas están aumentando su aversión al riesgo, por lo que buscan activos como el dólar, el petróleo o los tesoros americanos", agregó Ballén.

Además, la economía de Estados Unidos se ha mostrado como una de las menos golpeadas a causa de la coyuntura, según indicó *Felipe Cam-*

pos, director de Investigaciones Alianza Valores.

No obstante, Campos explica que esto se da por la conjunción de dos factores, un posible debilitamiento del crecimiento económico mundial (en este caso a partir del virus) y la fortaleza de Estados Unidos como mercado de resguardo.

Según informó la Bolsa de Valores de Colombia, durante la jornada de ayer, el precio promedio bajo el que se negoció la divisa norteamericana fue de 3.507,89 pesos. El valor más alto que experimentó fue de 3.521,37 pesos.

"Mientras continúe preocupando el coronavirus es probable que esta tendencia al alza se mantenga", concluyó Ballén ■